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F.C. CHAMPAGNÉ SPORT … Le renouveau 

Le président Julien BOULAY, la secré-

taire Angélique RENOU et Bertrand DA-

MANT responsable des jeunes avec une 

quinzaine de dirigeants, deviennent les 

piliers du renouveau du Football Club   

Champagné Sport. 

 En effet Julien BOULAY joueur vétéran, 

prend  en 2014 la charge de président du 

club de football au plus bas de l’échelle, 

l’équipe A est en 4ème division départe-

mentale, une équipe  vétéran complète  

l’effectif. En deux saisons, il a doublé : 

30 jeunes se sont inscrits à l’école de 

foot et forment deux équipes de U7 et  

U9.  

 
Comment expliquez-vous cela M. le pré-

sident ? 

Avec l’ensemble des dirigeants, nous 

voulions faire revivre notre club qui ja-

dis évoluait en première division. Nous 

n’avions aucun jeune, seulement une 

équipe A et une équipe vétéran. L’idée 

fût de faire une porte ouverte, en accord 

avec les écoles. Nous avons recueilli 

une trentaine de jeunes nouveaux licen-

ciés qui évoluent en championnat et 

c’est une très grande satisfaction. Nous 

allons reconduire cette opération en fin 

de saison.  

 

 

Autre satisfaction, ce sont les parents 

qui  répondent présents. Nous avons de 

bonnes structures (deux terrains) et un 

encadrement qui me seconde.  

Jérôme DOUILLET s’occupe des seniors 

et vétérans, Mathieu  PAPIN, Ludovic 

CHEVROLLIER, Wilfrid COUTARD ont la 

charge des jeunes.  

Nous recevons une subvention de la 

Mairie ou Mme Olivia LOUVET notre 

trésorière, est également conseillère 

municipale. Nous avons un tarif des li-

cences très attractif et une autre satis-

faction, nous avons doublé cette année le 

nombre de  participants à notre soirée 

conviviale préparée par nos dirigeants. 

 
Quels sont vos projets à venir ? 

Plusieurs sont à l’étude ; en sportif faire 

monter notre équipe en 3ème division 

dès cette année, avoir la possibilité d’en-

gager une équipe B et la création avec 

nos jeunes d’une équipe U11.  Pour l’ad-

ministratif, nous allons présenter un 

arbitre pour la prochaine saison.  

Comme vous le voyez, mon équipe de 

dirigeants et moi-même, voulons et es-

pérons redonner des couleurs à notre 

club de cœur le F.C. Champagné Sport 

afin qu’il retrouve son prestige d’antan. 

 

De gauche à droite : Julien BOULAY Président, Angélique RENOU Secrétaire et  

Bertrand DAMANT Responsable des Jeunes. 
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Gérard BOURGOUIN … cheville ouvrière du TRANGÉ F.C.  

Quel ont été tes fonctions au sein de 

ce club ? 

A la création du club, j’étais joueur 

et trésorier ; puis  suite à la démis-

sion du président, j’ai repris ce poste 

en 1993 jusqu’en 2013 ; poste que j’ai 

occupé pendant vingt ans. 

Maintenant que je suis en retraite, je 

m’occupe des jeunes U7 et U9 ;  envi-

ron une douzaine d’enfants, je suis 

également responsable du foot à 7. Je 

suis aussi le préposé au traçage du 

terrain. Pour moi , c’est un vrai plai-

sir de venir au club. Je me remémore 

les bons souvenirs et surtout le con-

tact avec les gens me passionne. 

A ce jour, nous avons 15 dirigeants et 

100 licenciés dont 70 enfants. 
 

As-tu une petite anecdote à nous ra-

conter ? 

Un jour en coupe contre le Mans Afri-

ca Sport, nous avons eu la visite des 

vaches sur le terrain avec tout ce que 

cela comportait comme désagré-

ment ; mais cela c’était il y a long-

temps ! 

 
A quel âge as-tu arrêté de jouer ? 

A cause d’une rupture du tendon 

d'Achille, j’ai dû arrêter de jouer à 

l’âge de 52 ans. 

 

Quel a été ton meilleur souvenir pen-

dant toutes ces années  ? 

Le fait le plus marquant a été la mon-

tée en première division et la vic-

toire en finale de la coupe du District 

contre Tennie. 

 

. 

Gérard à quel âge as-tu commencé la 

pratique du Football ? 

J’ai commencé en 1974 à l’âge de 

vingt ans au club du G.S. Portugais. 
 

Et ensuite ? 

Après la construction de ma maison 

à Trangé en 1982 avec des copains 

on a commencé à taper dans le bal-

lon dans un champs à vaches mis à 

notre disposition par un agriculteur, 

il fallait avoir envie car les condi-

tions étaient très rudimentaires. 

Puis en 1986 avec un copain Phi-

lippe Terroux, nous avons entrepris 

les démarches nécessaires auprès 

de la mairie de Trangé et des ins-

tances du football afin de créer un 

club. 

Après beaucoup de tracasseries, 

d’allées et venues entre les divers 

services, le club a officiellement vu 

le jour en 1987. 

La commune a construit les infras-

tructures, mais il restait tout l’amé-

nagement à réaliser. 

Avec des bénévoles, nous avons fait 

tous les travaux nécessaires dans 

les vestiaires et la buvette 

(carrelage, peinture, les bancs, les 

portemanteaux, les sanitaires). 

Nous avons également mis en place 

la main courante et les abris de 

touche. Tous ces travaux ont deman-

dé beaucoup d’efforts de la part de 

tous les bénévoles qui ne comp-

taient pas les heures passées ; au-

jourd’hui, ce ne serait plus possible, 

le bénévolat est devenu de plus en 

plus rare. 

 

Existe-t-il des choses que tu voudrais 

ajouter ? 

Oui, je regrette beaucoup le 

manque d’implication des gens. 

Les petites clubs comme nous ne 

sont pas aidés surtout au niveau 

financier. Même avec différentes 

manifestations festives que nous 

organisons, il devient difficile 

d’exister. Mais bon, tant que je 

pourrais, je serais toujours  présent 

au club pour aider et y prendre du 

plaisir. 

Roger REMARS 

 

Lancé depuis la saison 2009-2010, le journal CYBER FOOT dont vous êtes un fidèle a vu son nombre de lec-
teurs augmenter de jour en jour. Il nous a permis de mettre à l'honneur un certain nombre de clubs et leurs diri-

geants. 

 

Aujourd'hui, nous venons vous solliciter ... 
 

Vous avez certainement dans votre club un dirigeant(e), un arbitre, un joueur ou une joueuse, un éduca-

teur(trice) ou tout simplement une bonne volonté qui travaille dans l'ombre (traçage de terrain, buvette, lavage 

des maillots etc...), un fidèle depuis de nombreuses années. 
 

Ces personnes sont des maillons importants dans la vie des clubs et mériteraient d'être valorisées.  

 

Donnez-nous les noms, l'équipe Cyber Foot se chargera de les rencontrer et de rédiger l'article 

Nous attendons vos propositions ! 
L'équipe du Cyber Foot. 
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Champagné : la terminologie même 

du sigle inspire l’ambition et l’envie 

de se projeter plus en avant. L’Élan 

Sportif de Champagné tient à illustrer 

et à se porter garant de son appella-

tion qu’il veut étayer par des résultats 

positifs. Mais entre objectif et réalisa-

tion, le cheminement est souvent 

long, parsemé d’embûches. Les res-

ponsables locaux et à leur tête, le pré-

sident Joël Courant, sont conscients 

de cette vérité première. Ils savent 

cependant qu’actuellement, leur 

équipe fanion a repris du « poil de la 

bête » en 2ème division départemen-

tale et ils souhaitent vivement que ce 

souffle nouveau puisse la conduire 

vers un classement plus en référence 

avec ses véritables possibilités. 
« A ce titre, l’obtention de cette récom-

pense doit provoquer sur nos joueurs, 

une influence dynamique. Après notre 

victoire à Sargé, tout le monde en par-

lait dans les vestiaires ».  

Mais le Président crut pourtant à une 

plaisanterie lorsqu’on lui apprit au 

bout du « fil » que le Ballon Suze—Le 

Maine Libre ferait bien étape dans 

son giron. 

Bien plus, l’ESC s’inscrira dans la 

« petite histoire » de cette opération 

comme le premier lauréat fêté en 
cette saison 1983-1984. «Nous sommes 

fiers d’être ainsi distingués. C’est tou-

jours bon pour un club de faire parler 

de lui en bien ». 

C’est qu’après trois journées de 

championnat, Champagné avait vu 

son élan plutôt brisé … Trois défaites, 

un nul. On commençait sérieusement 
à broyer du noir. « Les départs de Poi-

rier, Chantoiseau et surtout Herbault 

n’ont pas été compensés. Nous nous 

retrouvons avec une équipe bien jeune, 

tendre et de ce fait, répugnant au com-

bat physique». 

Entrainés depuis 2 saisons par Gérard 

Rivet, revenu au bercail après un in-

termède à l’US Savigné l’Evêque, les 

champagnéens ont eu le mérite de se 

serrer les coudes. Les premiers fruits 

ont été récoltés. 

Et ils ont en somme imité leurs diri-

geants qui ont dû composer avec la 

succession de plusieurs Présidents 

devant renoncer à leurs responsabili-

tés, occupés qu’ils étaient à d’autres 

taches. Ainsi Joël Courant s’est-il re-

trouvé à la tête du club à la fin de l’an-

née passée. Il succédait à Pérez qui 

avait assuré ces fonctions durant une 

dizaines d’années  

avant de passer le relais à MM. Sau-

zeau et Rivet, ce dernier restant 

quant à lei vice-président. 

Le bureau a quelque peu évolué. La 

formation fanion a dû composer en 

lançant dans le bain des garçons du 

cru. « Encore faut-il regretter qu’ils 

soient nombreux à laisser tomber le 

foot dès qu’ils ont 20 ans ». 

Un phénomène que M. Coutant a du 

mal à s’expliquer. Mais qu’il se ras-

sure, il n’est pas le seul dans ce cas ! 

Toujours est-il qu’avec la concur-

rence des sociétés environnantes, 

conserver ses meilleurs espoirs 

n’est pas non plus évident. Le travail 

en faveur des jeunes réalisé par le 

directeur de l’école Jean Loriot et 

ses instituteurs mériterait pourtant 

meilleure récompense. 

 

LE NOUVEAU TERRAIN POUR L’AN-

NEE PROCHAINE ! 
 

Aussi on aimerait bien à Champa-

gné viser plus haut que le maintient 

à partir de la saison prochaine. On 

essaiera de se renforcer en fin 

d’exercice. Tout cela afin de possé-

der une représentation digne de ce 

nouveau terrain qui devrait être opé-

rationnel la saison prochaine. 
« On a déjà joué dessus en dépannage 

l’an passé. Mais il fallait ramener de 

la terre et la nouvelle municipalité a 

voulu que tout cela soit fait le mieux 

possible, quitte à ce que les travaux 

durent plus longtemps ». 

M. Coutant et ses collègues patien-

tent donc le regard rivé vers le ciel. 

Heureusement cet automne 83 n’a 

rien de pluvieux … et le risque 

d’inondation s’en trouve repoussé.  

Si cela est nécessaire, il faudra déni-

cher des solutions de repli comme 

voici quelques années où Champa- 

gné avait dû accueillir en Coupe du 

Maine Vibraye sur la pelouse de 

l’E.S. Montfort Pont de Gennes. 

Ensuite, tout cela ne sera plus que 

tracas bien vite oublié. L’éclairage 

est d’ores et déjà acheté : il suffira 

de le mettre en place. Quant aux 

vestiaires récents situés sur l’an-

cien stade distant seulement de 200 

mètres du nouveau, ils seront tou-
jours utilisables. « Même s’il faudra 

étudier de près le règlement » 

n’omet pas de préciser le président 

local, révélant aussi qu’un projet de 

complexe sportif ayant pour cœur 

cette aire de jeu flambant neuf, était 

envisagé à plus long terme.  

 

Mais pour l’instant à l’ES Champa-

gné, on goûtera ce trophée Ballon 

Suze—Le Maine libre comme un 

signe d’encouragement propre à 

relancer … Élan que l’on s’efforcera 

de toujours dynamiser. 

Saison 1983-1984 :  L’« Élan Sportif » de CHAMPAGNÉ prêt à se donner un nouvel … Élan 

Ils dirigeaient : 
 

Président d’Honneur : M. Pérez 

Président : M. Rivert 

Vice-président : M. Brouté 

Secrétaire : M. Chanteloup 

Secrétaire adjointe : Me Ballot 

Trésorier : M. Papon 

Trésorière adjointe : Me Rolland 

 

Equipe fanion : 
 

J. Leclerc, R. Ballot, L. Champion, 

V. Papin, P. Papin, Cl. Ménard, G. 

Rivert, P. Rivet, Ph. Tessier, J. Joua-

tel, Ch. Hardouin, L. Desmarre, Ph. 

Louvel, G. Loriot, M. Plessis, Y. 

Champion, Th. Colin,  Ch. Papin, P. 

Papin. 
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U.S. ST OUEN ST BIEZ … nouvelles ambitions avec les jeunes 

L'U.S. St Ouen St Biez aujourd'hui 

 

L'U.S. St Ouen St Biez est un club 

familial, créé en 1967 et situé au 

cœur du belinois. 
  

Aujourd'hui, l'équipe A se classe 

troisième de 3ème division et a réa-

lisé l'exploit de sortir l'U.S. Ba-

zouges Cré sur Loir, une équipe de 

D.S.R., lors du 2ème tour de Coupe 

du Maine en début d'année. 
 

Cette belle victoire : 2 buts à 1, a pu 

lancer la saison des Tangos et ainsi 

permettre au club d'atteindre le 

classement actuel. 
  

Le club possède également une 

équipe B qui évolue en 4ème divi-

sion départementale. 
 

Pour ce qui est des jeunes des caté-

gories U15 à U19, ils évoluent au 

B.U.C. (Bélinois Union Club) en 

entente avec l'E.S. Moncé en Belin 

et le C.O. Laigné St Gervais. 
 

Comme beaucoup d'autres petites 

communes, St Ouen St biez souffre 

d'une baisse des licenciés depuis 

une dizaines d'années. 
  

En effet, le nombre de licenciés est 

actuellement de 80 contre 171 pour 

la saison 2007/2008. 
  

Parmi ces 80 licenciés, on dé-

nombre 34 seniors, 16 jeunes évo-

luant au B.U.C, 14 en catégorie U7/

U9, 2 arbitres et 15 dirigeants.  
 

Le club ne possède plus de véri-

table école de foot puisque aucune 

équipe U11 et U13 ne peuvent être 

formées depuis trois ans.  

Ces chiffres négatifs n'ont pas enta-

mé le moral des bénévoles qui se 

sont mobilisés.  
 

Grâce à leur travail et notamment 

celui de Cyril Mouton pour ne citer 

que lui, le club a enregistré 8 nou-

veaux licenciés dont une féminine 

cette année pour obtenir un groupe 

de 14 joueurs pour les catégories U7 

et U9. 
 

Ces chiffres encourageants s'expli-

quent par un travail en amont des 

éducateurs dans les écoles au mo-

ment de la kermesses avec la mise 

en place d'ateliers en rapport avec le 

foot. 

Et demain... 
 

A terme, le club aimerait monter 

l’effectif et arriver à environ 150 li-

cenciés pour avoir au moins une 

équipe représentée dans toutes les 

catégories. 
 

Il a également comme ambition de 

poursuivre la formation des jeunes 

et de les impliquer dans la vie du 

club.  
 

Enfin, l’U.S. St Ouen St Biez souhaite 

réhabiliter le stade situé à St Biez en 

belin inutilisé depuis quelques an-

nées, pour accueillir des rencontres 

U15 ou U18 pour la saison à venir. 
 

Sylvain Hureau, 

Service Civique. 

 

Président : 

David FOURNIER 

Vice Président : 

Patrick FOUCHER 

Secrétaire :  

Christian LANDAIS 

Trésorier : 

Cyril LOISEAU 

Educateur :  

Cyril MOUTON 

 


